

# Las Provincias de Levante

Teléfono núm. 8.

DIARIO DE LA NOCHE

Teléfono núm. 8.

AÑO VI || SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera 4 trimestre: Números sueltos, 10 céntimos. || MURCIA 25 DE JULIO DE 1891 || DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, núm. 20 || N.º 1449

## ¡ATENCIÓN!

Se acaba de recibir en El Centro de Levante una variedad tan grande de objetos de escritorio, papelería, sobres, plumas, tintas, tinteros, timbres, escribanías, carpetas, pupitres, etc., etc., que son el asombro de las muchas personas que visiten este establecimiento, por su baratura y clase superior.

Encontrará el público un variado surtido de libros rayados de contabilidad, clase superior, encuadernados, foliados, con *Debe y Haber*, libretas de todos tamaños, *Carnets*, papelería y sobres de luto, comercial y particular, papel pautado, libros para escuelas, novelas, periódicos ilustrados y todo lo que se refiere al ramo de librería y objetos de escritorio.

Se hacen suscripciones de todo género, impresiones, membretes, tarjetas, esquelas de defunción y toda clase de encuadernaciones.

To do sumamente barato.

## LECTURA A DOMICILIO

Por DOS PESETAS mensuales se alquilan todas las novelas y libros que se puedan leer durante un mes, á elegir entre el considerable número que hay en este establecimiento.

## PAGO ADELANTADO

De cada real que se haga de gasto, se dará un cupón, y el que presente cincuenta, se le regala la novela que guste elegir de las consignadas en el mismo.

Se compran y venden libros usados.

Plaza de los Apóstoles, 20—Bajo

En el Bazar de LA PUXMARINA se ha recibido un surtido en licores y vinos de reputadas marcas como son, coñac martell, run San Jorge, Pipermin, licor del Urdes, anís de Guindo y Curasao. Benedictinos chatrense, amañizo, anisados y vinos de Burdeos, San Julian, San Emilion, Abedoc, jerez seco de Gonzalez Brias, Anton Pericon, Manzanilla superior, Valdepeñas superior á 40 reales arroba, imitación á Burdeos, 2 reales botella y 32 reales arroba.

Salchichon legitimo de Vich garantizado, bueso crema de la crema, bola y nata.

## Baños del Valle.

Desde esta fecha quedan abiertos estos acreditados baños, en los cuales se alquilan habitaciones para los bañistas.

La concurrencia á estos baños cada año vá siendo mayor y lo satisfechos que quedaron cuantos en años anteriores han acudido á los mismos, es la mayor y más eficaz garantía en pró de los mencionados baños.

Cuando condiciones de esmero, aseo, comodidad, baratura, etc., puedan apeteer los bañistas más exigentes, las encontrarán satisfechas en este balneario, situado por lo demás en sitio tan ameno y recreativo.

## A las madres de familia LA SALUD DE LOS NIÑOS.

Para conseguir una fácil dentición, librándole de los accidentes muchas veces graves que esta acarrea, dad á vuestros hijos

### Denticina Reconstituyente.

que es superior á todas las conocidas y cuyo uso está exento de peligros.

No confundirla con las demás denticinas. De venta en todas las buenas farmacias y Droguerías, á 2 pesetas cada caja con 20 papeletas y la instruccion para su uso.

En Murcia: Ruiz Seiquer, San Bartolomé, 10, Ginés de Gea, Lenceria 2; y Agustín Farrán Farmacia Catalana.)

## ¡Alto señores!

En breve se establecerá en el pueblo de Fortuna un vasto comercio, que acaso no conocerá rival en toda la provincia, por la diversidad de artículos que abrazará, anotando por ahora los más precisos.

1.º Perfumería francesa, inglesa y portuguesa, con las mejores aguas y jabones que hasta el día se han conocido.

2.º Perfumería, lampistería, paquetería y quincalla.

Dichos géneros todos en grande escala.

## ¡ADVERTENCIA!

Los representantes de este vasto establecimiento, ofrecen que por cada compra que se les haga de cinco pesetas, regalarán un objeto valor una peseta y así sucesivamente.

Dicho establecimiento, estará situado en la Calle de la Estrella, núms. del 10 al 18

CON EL NOMBRE El Submarino Peral

15-9

## Instituto Padopático Español

Fundado en Madrid por el Dr. Cruz y Vazquez

para el tratamiento de las enfermedades de los niños por el

novísimo método del DR. STEDMAN, Médico de un Hospital de niños en Londres.

Director del consultorio en Murcia, D. JOSE POVEDA

ALAMEDA 12: de 12 á 2.

Frente al jardín de Florida Blanca

Todos los padres deberán consultar en bien de sus hijos con el Dr. POVEDA.

Las especialidades del Dr. Stedman, se venden en la Farmacia de D. JUAN MORENO LOPEZ, Plaza de Camacho.

Representante esclusivo para toda España Dr. Cruz y Vazquez, Serrano 27, Madrid.

15-14

## OFICIALES

Para la confeccion de camisas se necesitan. Calle de Montijo (Panadería) daran razon. 3-2

## LOTERÍAS

No teniendo ninguna de las Administraciones de esta capital, espendedores ambulantes para la venta de sus billetes, se hace así presente al público, para que aquellas personas que deseen interesarse en los sorteos, sepan que solo podrán hacerlo, tomando el juego en las mismas Administraciones y no por las calles, puesto que por ellas no ha de venderse éste por hoy. 3-2

## CUARTO AMUEBLADO

Lo cederá una familia decente á un matrimonio sin familia, ó á uno ó dos caballeros, daran razon en la Plateria de D. Alfonso Perona.

## ANIS DEL MONO

Este exquisito anisado ha merecido el gran premio de diploma de honor, en la exposicion industrial de Pau (Francia).

La mejor recomendacion de tan acreditado licor, es este gran premio, que viene á aumentar más y más, el crédito de que goza.

El Anis del Mono, está fabricado por los Sres. José Bosch y hermano, Badalona.

Representante esclusivo en la zona de Levante, D. Eduardo Monteverde.—Murcia. 12-11

## COLOCACION

La desean en clase de camareros, criados ó cocheros Mateo Garcia Fernandez y Antonio Sanchez.

Daran razon en la imprenta de este periódico. 4-2

## ECOS

El día del patrono Santiago, no reviste actualmente en nuestra ciudad la solemnidad que solia revestir en años anteriores.

Entre las muchas costumbres populares, que la accion demoleadora del tiempo ha borrado del libro de nuestras tradiciones, cuéntase la de las misas de primera hora que años atrás se verificaban con numeroso gentio, en la ermita que lleva el nombre del batallador y legendario Santo.

Por la calle de la Acequia y pasos de Santiago, la gente se dirigia desde la hora en que las lenguas de bronce de la Catedral lanzaban al viento las campanadas del alba hasta que los rayos del sol incendiaban el aire con su calor abrasador, á la pequeña iglesia donde se venera la efigie del que la tradicion supuso presente en la célebre batalla de Clavijo.

Hoy de aquella tradicional costumbre apenas queda vestigio; y la fiesta del patron de España, del glorioso Santiago, consagrado y bendecido á la vez en los altares de la religion y en los del patriotismo, es una fiesta como otra cualquiera, sin el atractivo y el encanto de ninguna costumbre popular.

El indulto de los reos de Cartagena, acto de piedad sublime debido en primer término al magnánimo corazón de S. M. la Reina, ha producido excelente efecto en esta capital.

La tremenda enormidad del delito cometido por Aznar y Burillo, no habia de ser obstáculo para que las personas piadosas se interesasen por la suerte de dos infelices reos, próximos á perecer entre las manos del verdugo.

La misma gravedad del crimen consumado, obligaba á las almas nacidas el calor de las redentoras ideas cristianas, ideas grandiosas de perdon y de caridad, á ejercer en comisericacion á sus desgraciados autores la más grande de las misericordias.

Aznar y Burillo, salvados de lavar su inmensa culpa en un tablado fatidico, deben dedicarse ahora por completo á la tarea de obtener por obra de su contricion y de su arrepentimiento, el perdon de Dios y el de los hombres.

Celebremos el triunfo de la caridad excelsa de una reina sobre los tremendos rigores de la ley.

La carencia de noticias, sigue siendo como en todas partes casi absoluta.

Los periódicos de Madrid, apenas publican en estos dias de verano cuatro líneas que revistan verdadero interés para el público; gracias á que la embajada marroquí, recientemente llegada á la capital de España, proporciona á aquellas publicaciones ocasion para llenar sendas columnas con la relacion, tantas veces repetida en ocasiones análogas, de los usos y costumbres de los súbditos del emperador del vecino imperio y fieles creyentes del poderoso y grande Alah.

Ahora empieza á proporcionar reñido tema á las discusiones literarias, la provision del sillón vacante en la Academia de la calle de Valverde por fallecimiento del insigne Alarcon; va-

cante que se disputan varios candidatos, entre ellos el incomparable escritor murciano Federico Balart, que creemos habrá de ser al fin y al cabo el elegido para ocuparla.

## La vejez de un sereno.

Francisco Rex Garcia, de setenta y nueve años de edad, sereno que ha sido por espacio de cuarenta y uno de la parroquia de San Bartolomé, se ha visto en la necesidad de abandonar dicho servicio, en vista de la imposibilidad física y de los achaques que le impiden seguir desempeñándolo.

En vista de esto, el ayuntamiento ha nombrado para ocupar ese cargo de vigilante nocturno, á su hijo Francisco Rex, padre de familia que tiene que atender con su mezquino sueldo á la manutencion de la misma, y que se vé imposibilitado de mantener con tan exiguos productos á su anciano padre, el cual ha quedado reducido por esta circunstancia á la mayor de las miserias y al más triste de los desamparos.

Creemos inútil hacer comentarios y consideraciones sobre este hecho sensible. Bástenos llamar sobre el mismo la atencion de nuestra corporacion municipal, por si esta considera equitativo remediar de alguna manera la aflictiva situacion de ese pobre anciano, que por tan largo espacio de tiempo ha sido celoso y honrado dependiente del municipio.

Creemos que una modesta pension que se concediese á Francisco Rex Garcia, seria considerada por todo el mundo como un acto plausible de equidad y de justicia, mucho más realizado por un ayuntamiento que como el nuestro tiene consignados y satisface no pocos sueldos á todas luces inútiles.

## El lenguaje de las frutas.

Desde tiempo inmemorial ha sido el lenguaje de las flores el idioma predilecto de los enamorados.

Corre por ahí un librito en que están expresados los significados de todas las flores conocidas.

Pero es preciso confesar que ese libro es un libro de Verano.

¿Qué hará el enamorado cuando llegue el Otoño y no tenga flores en su huerto?

Este vacío es el que pueden llenar las frutas.

La cereza significa «debilidad».

El albréchigo, «escasez».

La pera, «cansancio».

La manzana, «familia».

El higo, «te adoro».

La granada, «riqueza».

El melón, «amor platónico».

La patata, «poco dinero». (Aqui empieza ya el lenguaje de las hortalizas, apéndice al de las frutas.)

El arroz, «obstáculo».

La remolacha, «rubor».

La berengena, «memoria».

El tomate, «sentimiento».

La alcachofa, «amargura».

La lechuga, «amor hasta la tumba».

Conocidas estas equivalencias, un hombre que no puede hablar con su adorado tormento, influye con la criada para que ésta ponga en la mesa pe-

